
 
 

 

 

 

 

Unsere „neue“ Fraktion: Stephanie Glatthaar, Dagmar Mader, Gerhard Leiprecht, Christine Heimpel, 

Regine Ankermann und Anna Hochmuth (von links). Felix Bohnacker gehört natürlich auch dazu, war 

aber beim Fototermin leider krank.  

 

 

Mehr über unsere Arbeit liest du unter www.gruene-fraktion-fn.de 

 

 

 

Maren geht, Dagmar kommt (wieder) 

Nach fast genau drei Jahren verlässt Maren 

Schwarz-Erfurth unsere Fraktion. Sie will 

sich voll und ganz ihrer Hausarztpraxis in 

Immenstaad widmen, die sie zusammen mit 

einem Kollegen aufgebaut hat. Dankeschön 

für dein grünes Engagement und alles Gute! 

Wir freuen uns auf die Zusammenarbeit mit 

Dagmar Mader, die 2019 bereits für ein 

halbes Jahr dem Gemeinderat angehörte. 

Hier geht‘s zum Interview mit Maren. 

 

 

 

Maren, Dagmar (von links) mit OB Brand bei der 

Gemeinderatssitzung 

  

http://www.gruene-fraktion-fn.de/
http://www.gruene-fraktion-fn.de/gruene-gemeinderaete/dagmar-mader-bis-2472019/
http://www.gruene-fraktion-fn.de/home/artikel/jede-und-jeder-kann-sich-einbringen/


 

 

Albert-Merglen-Schule soll umziehen 

Die Entscheidung ist gefallen: Die Mehrheit des Gemeinderats hat sich dafür ausgesprochen, 

die Albert-Merglen-Schule soll auf die grüne Wiese. Das haben CDU, Freie Wähler, SPD/DIE 

LINKE und Gaby Lamparsky (FDP) mit einem Antrag gegen die Verwaltung durchgesetzt. Wir 

haben ebenso wie das Netzwerk, die ÖDP, Teile der FDP und der OB für einen Erweiterungsbau 

am bisherigen Standort gestimmt. Die Abstimmung endete 20:16 für einen Bau auf der 

Friedhofserweiterungsfläche. Auf unserer Homepage steht mehr zu dem Thema.  

 

 

 

„Viele Anregungen mitgenommen“ 

Unter dem Motto „Stadt macht Klima – den 

Wandel gestalten“ stand am 21. und 22. Juli 

die Hauptversammlung des Städtetags 

Baden-Württemberg in Heidelberg. 

Stephanie Glatthaar war als ehrenamtliche 

Stellvertreterin des Oberbürgermeisters 

dabei. Ihr Fazit: „Es war sehr interessant 

zu erfahren, was in anderen Städten 

läuft, und ich habe viele Anregungen für 

Friedrichshafen mitgenommen.“ 

 

 

Stephanie Glatthaar beim Städtetag  

in Heidelberg. Hier liest du mehr darüber. 

 

 

 

Anna, Felix und Gerhard (von links) bei der 

Feuerwehr. 

 

 

Die Feuerwehr braucht mehr Platz  

Immer wieder werden die Gemeinderät*innen 

von Vereinen und Institutionen eingeladen, 

um sich vor Ort ein Bild zu machen. Anfang 

Juli nahmen Anna Hochmuth, Felix Bohnacker 

und Gerhard Leiprecht die Einladung der 

Feuerwehr an. Ein Thema, das die Wehren in 

FN beschäftigt: Um Männern und Frauen 

Umkleideräume und sanitäre Anlagen zur 

Verfügung zu stellen, wird Geld für 

Baumaßahmen benötigt. 

http://www.gruene-fraktion-fn.de/home/artikel/standort-fuer-albert-merglen-schule-steht-fest/
http://www.gruene-fraktion-fn.de/home/artikel/stephanie-bringt-anregungen-aus-heidelberg-mit/


 

 

Europäische Mobilitätswoche beschert autofreie Charlottenstraße 

Auf einen Grünen Antrag hin, beteiligt sich Friedrichshafen in diesem Jahr erstmals an der 

Europäischen Mobilitätswoche, die vom 16. bis 22. September stattfindet. Am Sonntag, 18.9. 

soll die Charlottenstraße autofrei sein. Sowohl der Ortsverband als auch die Fraktion werden 

sich mit Aktionen beteiligen. Wir halten dich über unsere Homepage auf dem Laufenden.  

 

 

 

 

Fraktionsveranstaltung zum Thema 

„Klimawandel“ 

Wir setzen unsere Fraktions-Veranstaltungsreihe 

fort und freuen uns auf Nick Reimer. Er ist einer 

von zwei Autoren des Buchs „Deutschland 2050: 

Wie der Klimawandel unser Leben verändern 

wird“. Die Veranstaltung findet am Freitag, 21. 

Oktober, um 19 Uhr im Graf-Zeppelin-Haus statt.  

 

 

 

Dienst an der Gesellschaft  

Immer wieder melden die Medien, dass die 

Blutkonserven knapp sind. „Blutspenden ist 

für uns ein Dienst an der Gesellschaft“, sind 

sich Anna Hochmuth und Stephanie 

Glatthaar einig. Sie würden sich wünschen, 

dass mehr Menschen zum Blutspenden 

gehen. Anna ist für 25 Mal, Stephanie für 

zehn Mal geehrt worden.  

 

 

Anna und Stephanie werden von Bürgermeister 

Köster für ihre Blutspenden ausgezeichnet. 

 

  

 

 

Sitzungsfreie Zeit 

Mit den Sommerferien hat auch die sitzungsfreie Zeit begonnen. Die endet am 19. September 

mit dem nächsten Finanz- und Verwaltungsausschuss. Die erste Gemeinderatssitzung, in der 

der Doppelhaushalt 2023/24 vorgestellt wird, folgt am 26. September. Sitzungsorte sind der 

Große Sitzungssaal im Rathaus (Ausschüsse) bzw. das Graf-Zeppelin-Haus (Gemeinderat). 

  



 

 

Mit deine Fragen, Anliegen oder Anregungen darfst du dich 

gerne per E-Mail oder telefonisch (07541/203-7930) an 

uns wenden. Unsere Geschäftsführerin, Gunthild Schulte-

Hoppe, kümmert sich darum.  

Wir bitten um Verständnis, dass Anfragen urlaubsbedingt 

nicht immer zeitnah beantwortet werden können. 

www.gruene-fraktion-fn.de 

 

 

Gunthild Schulte-Hoppe 

 

Du erhältst diesen Newsletter, weil Du Mitglied von Bündnis 90/Die Grünen im Ortsverband 

Friedrichshafen bist oder zugestimmt hast, dass wir Dir Infos über unsere Arbeit schicken 

dürfen. Wenn Du den Newsletter nicht mehr erhalten möchtest, kannst Du ihn mit einer  

E-Mail an: kontakt@gruene-fraktion-fn.de abbestellen. 
 

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  

Gemeinderatsfraktion Friedrichshafen 

Schanzstraße 14, 88045 Friedrichshafen 
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